

L'asbl Le Triangle : une maison d'accueil, un abri de nuit et un centre de jour.

Une équipe, des valeurs, des projets porteurs de sens.

- Les demandes -

La genèse du projet de l'équipe du Triangle au sein de l'ancienne école des Bateliers de Mont-Sur-Marienne repose sur les constats suivants :

- Le bâtiment doit être remis aux normes actuelles en termes de sécurité et de salubrité (prévention incendie, nombre de sanitaires, ...);
- L'évolution de la société et des mœurs réclame une adaptation des infrastructures existantes (logements semi-privatisés en logements privés, plus d'intimité dans l'abri de nuit, protection de certains publics fragilisés, ...);
- La répartition des différentes activités doit être repensée afin de séparer des fonctions qui cohabitent difficilement et également de permettre un contrôle plus aisé des différentes entités par un personnel réduit durant la nuit;
- Les surfaces disponibles permettent d'envisager une augmentation de la capacité d'accueil, et donc l'engagement d'une personne supplémentaire.

- Le projet d'ensemble -

- Les nombreux aménagements successifs depuis plusieurs dizaines d'années ont parfois quelque peu dénaturé l'organisation du plan d'origine : un « curetage » des aménagements anarchiques permet de retrouver la structuration d'origine (croisée de 2 axes principaux, circulations horizontales traversantes, verticalité de l'ancienne chapelle, ...);
- Mise en place d'un organigramme fonctionnel et rationnel tenant compte des spécificités de chaque entité et des flux de circulation du personnel du centre ;
- Rationalisation des interventions architecturales afin d'optimiser la qualité des espaces en fonction des budgets disponibles ;
- Approche non conventionnelle de la façon d'habiter, tenant compte des spécificités du public accueilli au sein de l'institution (habitat de court séjour, défauts d'entretien des installations mises à disposition, nécessité d'une grande flexibilité des espaces, ...);
- Augmentation de la capacité d'accueil des 3 entités et séparation franche des 3 entités ;
- Concentration de tous les locaux dédiés au personnel de l'institution au sein d'une même entité (la chapelle d'origine), répartis sur 4 niveaux pour faciliter les déplacements et le contrôle des personnes accueillies.



1er étage

Rez- de chaussée

Le centre de jour

La maison d'accueil
3 niveaux



La salle polyvalente
se décline sur 2 niveaux superposés dans l'ancienne chapelle. L'étage inférieur, en contact direct avec le jardin, permet d'envisager toutes les activités en contact avec l'extérieur (sems, récoltes, outillage, ...) ainsi que les ateliers créatifs en tout genre (peinture, dessin, ...). L'étage supérieur, en contact direct avec les autres fonctions, est réservé aux activités sportives et festives organisées au sein de l'institution.



La salle polyvalente
2 niveaux



Notre équipe :
13 personnes travaillent à la maison d'accueil, 3 éducatrices à l'abri de nuit et 2 personnes au centre de jour.

Le service social
veille à maintenir ou à rétablir les droits administratifs et financiers des personnes accueillies. Nous animons également « l'atelier logement ».

Le staff éducatif
accueille les nouvelles familles entrantes et organise diverses activités de type pédagogique, de détente et d'animation !



La chapelle
3 niveaux

L'abri de nuit